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第入屆會：正式紀錄

第五委員會
行政及頊箕問題

第三百七十七次（本屆首次）會議

一九五三年九月十六日足期三午前十一時二十分在輝約舉行

代琿主席： Mrs. Vi jaya Lakshm i PANDIT （印度）

A/C.5/SR.J77 

選舉主席

（項目五） e`

一． Mr. RIZK（黎巴嫩）推舉 Mr. Khalidy（伊拉克）爲主席。

.=:. Mr. MENON（向度）附睺。

委贝會泵口同葵一致推選 Mr. K聶l砌（伊拉克）為主席。

（午前十一時二十五分散會。）

＊湝大合議程項目 。

第三百七十八次會議

一九五三年九月＝十四日星期四午後三時十五分在紐約舉行

主席： Awni KHALIDY （伊拉克）

主席開冪詞

一．主席對於翦五委員會選他充當主席威到榮

幸，並致謝意。伊拉克及共中東鄰邦對獺合國當前

問題利害關係一致，瑨法也和同；此次他當選為主

靡正反映出伊拉克及其中東鄰邦在國際間的地位

13坌軍要。過夫第五委員會各屑主席均能豚任悚快，

他當克盡厥職，務求不辱使命。

A/C.5/SR.378 

＝．委員會本屆會議的跟程內容又是那麼長而

複雄。 ｀錐然宅所擔任的工作與當前的嚴煎政怡問題

並無多大關係，但是有待委員會審啟的每一項目對

於騸合國的有效運行關係都很軍大；委員會的決定
都會具有深遠的影嘔。瞄程上的兩個主要項目，一
個是聯合國下年度的預算，一個是聯合國緤罪的分

攤比額。第三個葷要問題是人事攻策問頲。乍瑨之

下， ｀可能有人會成到詫異，何以在獅令國面臨若許

l 
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多未解決的電要政治問題的時候， 竟有詳細檢討人 經四問題加以審議並提出報告。他建瞄委員會暫照
事政策的必要， 共膺要是稍加思索， 節可明瞭憲章 議程上的次序進行討論，但在必要時，隨時可加修
授與秘會長和秘書桌的任務非常軍大，因此人事政 改。
策這個間題值得特別煎級。

三． 大會jt:他委員會當然證時會有新問題(i·l]委

員會提出，但是．如委員會支配工作得當，並且菽極

進行，他祁信敵程項目的討論可在指定日期內完成。

他當竭力設法， 使有充分時閱從事討論，但他希望

委員會能照往年辦法，儘逑解決主要涉及政治和程
序方面的問題，俾可集中全力審瞄行政、預算及人

事方面的葷要問題b

選皋副主旃

四 ． Mr. GANEM（法蘭西）說 Mr. van Asch van 

Wijck （荷蘭）巳接替前出席第五委員會荷閬代袤

M iss Witteveen 所勝任愉快的職務， 他現在推舉Mr.

van Asch van Wijck（荷闐）為副主席。

:n~ Mr. CARRIZOSA （竒命比亞）閉議。

Mr. van Asdi van Wijck （荷蘭）經全膿無異議通

遏， 當選綰副主席。

*• Mr. VAN ASCH VAN WIJCK （荷蘭）威謝
委員會選他當副主席，並且說他必定轉逹 Mi ss Wit

teveen 適緄向她所致的敬意。

瘩舉赧告員

七． Mr. BRENNAN（溟大利亞）推舉 Mr. Ahsoi:i 

（巴某斯坦）盆報告員。
八． Mr. FAHMY（埃及）及 Mr. PACH A CHI（伊

拉克）阱議。

Mr. Ahs面（巴若指坦）經全體無異議通逵， 當

選為報告貝。

九． Mr. AHSON （巴某斯坦）成謝委員會的盛

澄o

-o. 主席建箴第五委員會應循往伊」邀朗行政

覬預算問題諮詢委員會主席 Mr. Aghnidcs 自由參加

討論。

決定如議。

一一. Mr. AGHNIDES（行政晊預算問題諮詢委

員會主席）威謝委員會的邀箭。

議程項目 (A/C.5/541)討論次序

－＝．主席指出委員會啟程 (A/C.S/541) 上所

列項目不一定完全， 因鈴狠捒議事規則 ， 淇他委員

會可能向委員會提出新項匡睛委員會就共所涉及

一三．但是， 他建敵先討論項 目 三（四十四） ，

預算以外款項罽募委員會報告書（四十四）。全瞭

會議必須就此項目儘早採取行動， 以便充分莉用許

多會員國非常畦會所代表蒞會的橫會。

一四 ． 其次委員會便可討諭項目一（三十七） ，

財政狀況報告害與決算及審計委員會報告書， 但其

中涉及聯合國綁銷復興車務處（節胭糊銷復興途）和

獅合國近東巴渤斯坦難民救滸工原坞（節稻近束工

賑處）的分項(c)和（d) , 須待有朐那些「"1迎的郫伟－
耆和諮詢委員會的溶見提出之後艇能加以討論。

一":Ii . 委員會可以把議程J:. 的項目＝ （四十

七） ，聯合國合辦職貝巻卹金， 作為第三個項目 ，翦
詢委員會關於此項問題的郫告書不久卽將提出；

一六． 共次，委員會便可審議涉及一九王四年

度甑算的項目四（三十九）＼他推想各位委員一定者r

築按照往年辦祛就全部涉及預算的提案和諮昫委貝

會報告書中所論到的有關行政和經挫的問題從事一
般討論。項目五（三十八」＊所涉一九玉三年度追加

溉算通常須至十月底或十一月初纔能提出， 因此化L

述議在初蹟一九五四年度朕算之際， 或緊接此項:C

作實際上完成之後， 而那時如已接獲諮詢委員會南：

告窖， 卽應討論該項目。

一七 ． 接着便可討論涉及一九五四年度喵令國

緤我分攤額比額的項目六（四十二），作各國代表同

可儘早獲悉各該國承擔一九五四年度經羽的數顬。

一入． 項自七（四十」＊，行政箔預算問題諮詢委

員會、 會費委員會、 審計委貝會及聯令圓行政法嶷

均有態缺， 須睛各國代表園將候選人名罪述同節矩

履歷依早送交委員會秘書， 至遲以一九五三年十月

三日鶯限；屆時委員國秘宿當將候選人名罪分褻各

國代表囿。

一九． 除開涉及人事政策的項目十四（五十
一巧涉及秘書處縝織的項目十六（四十八」，或許

還可加上涉及煲更大會常會開蕭日期問顯的項自十

七（五十＝y，議痙J:.的共他項距似乎都不致發生

特殊的問題， 可在委員會辯論的過程中斟酌情形旋i

時加以討論。他推想各位委員必定希望諮詢委員會·

就祕害長區1於項目十二（涉及麻醉品）（六十八）＊及·

項目十七（五十＝）＊（涉及髮更＊會常會開I訌1 期PA

題）的報告耆提出節畸。

拿 指大會諾程項目。
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二o. 項目十三（五十）＊ 和項目十四（五十一）十

涉及人事玫策，是第五委員會當前最櫞I前要、地許
是最不易解決的問題。祕害長兮縲說過，就此問題

編製報告書和作成建議需要相當時日。諮詢委員會

準備審憤檢討此類建議，而各國代表團亦應有研究
肱書長和諮詢委員會結論的時間。關於涉及翦害處

莉織的項目十六（四十八）＊池是如此。在此稼悄形

下，上述問題恐不能在十一月以前加以討論，因此

他促睛委員會在是近玉，六週內儘最多討論幾個項

目， 1印在處理上述葷要問題時不致過於倉卒。

二一．鑒於議程的性質、以及筮時有額外工作

提交委員會的可能，復鑒於必須和諮詢委員會在工

作上取得念切聯繫，所以倘能經常檢討工作進度，必

有稗盒。議程上所列項目的次序無須嚴格遵守，各

位委員將來可有機會修改業經排定的先後次序。

＝＝．主席接若說，倘無反對恣見，他就認為
他的建跟已獲通過。

決定如瞰。

預策以外款項勸募委員會

報告書（A/2478)

（項目四十四）＊

二三．主席睛糊募委員會主席提出該委員會郫

告書(A/2478) 。

＝四 Mr. AZKOUL （黎巴嫩）（勸寨委員會主

席）脫劻募委員會工作的實際結果載在該委員會郫

告害的附件槀面，那項附件刻載該委員會為四穏工

作方案負責砌募而得的捐款包括已獵及認緤面項數

額。那四稱方案便是發展落後國家經漓發展所需技

緔搞助擴＊方案、聯合國國際兒煮緊急救濟某金（節

稍兒鎄急救某金）、聯合國近東巴勒斯坦難民救济工

瞑處（簡稍工眼處）及聯合國糊鮮復興事務處（簡稻

糊鮪復興處）的工作方案o 聯合國會員國和非會員

國都會嵌慷捐榆，但是倘若上述工作方案要維持目
前的水準，倘須應付因最近局勢演畏結果在廟鮮方

而所産生的新需要，就需要各方繼續捐輸。

二五勸募委員會的工作，以其本身性質而論，
非常覿鉅，它須有橋智，須要堅定，須有滾擋，扯

須要向人懇求。要使一個本身財政處於困難地位的

政府體會遙遠地帶成干成萬人民的迫切餌要是一件

多麼困難的事。但是結果卻獲得篤人的成續。祆是各

國的捐揄還是不足以應付全部急切需要。鶯求獲致
迅速而有利的癌應起見，他合在一九五三年八月二

十一日致函各會員國及各非會員國，說明下年度聨

合國四項工作方案所需經挫，荊各國政府加以考慮，

俾各該國政府代表可通知大會第八屆會各該關政府

可能捐检的數額。如果要合理執行各項方案，那末行

政方面對於將來可以動用的款項事前應紬大撤，此

點非常軍要b 因此他希望各國代表團能充分支持將

來接替拋募委員會的機楮，因翁它所主持的工作賞

在是聯合國最有價值的工作。

二六． Mr. BRENNAN（溴大利亞）說痰大利亞

代表團極其欽佩勸募委員會，尤其是該委員會主席，
執行此項異常翱鉕工作的努力。漂＊莉亞代表圍和

加幸＊、哥命比亞、法蘭西、海地、黎巴嫩和笑國各
國代表囿鑒於大會必須規定由會員國代表和成之委

員會繼續此項工作，所以聯合擬定了一個決瞄案文

(A/C.5/L. 235), 提跟再行指派一個任務與前者相同

的锄募委員會。他說勸募委員會驾求猥致對自願捐

資興辦事業方案的捐款起見，兮經正式地和非正式

地向各國政府接泠，他並說明向各方質際接洽的悄

形。他並建議如果任何代表團認為有修改勸募委員
會目前工作程序的必要，可逕與該委員會直接討論。

二七．各國政府代表透過勸募委員會綠能支持

自願捐資興辦事業方案行政當局，幫助宅完成一項
不可或缺的任務，那便是獲致鶯繼縝工作所必需的

經敦。溴＊利亞代表團賅為應該獃腑各國政府分擔

此項資伊因此竭力主張繼續設儒桐募委員會。

＝八． Mr. FENAUX （比利時）說比利時代表囿

完全贊同決議草案提案人的念見。他稱頌糊募委貝

會的工作成訊和該委員會主席 Mr. Azkoul 的處籠得

法，並且說經驗證朋早先的若干疑崽都沒有棟據；他
此兎］欣然收回比利時代表團早先對於該委員會工作

方法所作的保留i他同時支持那個土張在維持目前

的形式和自前的工作毘序的情形下繼頠設置勘募委

貝會的聯合決議草案。

＝九． Mr. GREZ（智利）對於勸募委員會主席

的卓耙敦告害表示讚頌之念，不逵他要申明在智利

名下所列認捐韌鮮復興處二玉0,000美元一款，
並非智利政府的債務，而係代表該國政府認捐的玉，

000噸館在復興處可派員前往智利的港口額收。
但是至今該處尙末有船隻前往搬部。

三0. Mr. FRIIS（丹麥）詆丹麥代表閬對於J:.

年度糊募委員會在共幹粿的主席的個珝之下所獲成

積表示嵓許。他注恋到報告吝附裝中敕朗丹麥政府

對一九五三年度技術協助擴大方案所認捐的款項僅

巳繳付牛數。玲避免引起誤會起見，他要指出全部

款項糙時都可在技徭搞助管理處自本年年初卽充分
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了解的條作之下锄用。丹麥政府希頻全部賅捐款項 薰急救某金會所提供的自動搞助自該會工作的初沏
實際上將完全動用。 以末翦大為減少。因此行政賽月自然旖之增加；第

三一． Mr. Friis' 贊同锄菜委員會的潦見，扯 二，目前兒竟急救荸金會所提供的搞助，其性質迤
＇恩為向各國政府锄募預算以外款項所採各項辨即應 靼巳往複雜。因在發展落後國家從事長期活動的綠
齟啊。根捒最近的經驗，丹麥政府認為對於此事 誔兒煮急救某金會便不得不睛儒多稀物品，結果
應再加考獻俾可求得令理的行政並依可能節名旅 便訂立了許多A、合同，和已往訂立少數＊合同的猜
賽。 形恰恰和反。

騸合決議草案(A/C.S/L.235)經全體一致通遏。 三七．预算以外款項各項方案中僅兒煮急救某

金會具有由各國政府代表系Il成的報行委員會。執行

委員會所靨行政預算事．官委員會在向執行委員會提

出涉及一九五四年度行政預算的提案時，台提出一

個行政費月和事業1t用的新定義，倘若適用那個定
淡，行政挫用便可＊爲降低。漾＊利亞代表團挺睛

第下委員會朗諮詢委員會在檢討下年度兒鎄急救九全

金會財政狀究郫告害時，同時審査行政我用的新定

義，務使那項定義不和其他方案所採月的定羲和抵

觸。

財政報告與決茸及審計痿員會雜告書

（項目三十七）＇，

(a) 聯合國截至一九五二年十二月三十一H窩
止之會計年度(A/2392, A/ 2403) 

=..:::..:£席提商注意行政陸預算問題諮詢委員
會提交第八屆會第一大郫告耆（A/2403) 第＝蕭內

所栽該委員會的念見。他建諳將諮詢委員會報告害

第：：：篇中涉及行政法庭所裁定賠償挫用的第二四：：：

段至第：：：四七段留待以後討論。

決定如議。

三三．主席鑒於委員會對於報告害並無意見，
提議由委員會建議通遏下開決議草案：

" ＊會
` －．．接受截至一九3i..::年+.::月 三十一

日爲Jl:之會計年度之聯合國財政狀況報告害與

決算以及審計委員會所發審核證書；

" ＝．贊同行政隊預獐問題諮詢委員會提

交大會第八屆會第一次轅告杏(A/2403)第二四

八段至第二五O段所3极該委員會之念見。＂

決議草案經以四十七票對零通過，棄權者五。
三四． Mr. BOTHA （南非聯邦）解譯南非聯邦

代表團雖投栗贊成該項淶臨案文，但並無贊同審計

委員會就周轉某金所作建議的惹思。

三1i.主席答項南非聯邦代表證關於周轉某金

閘題以後一定會有機會討論。

(b) 聯合國國際兒窰素急救湝基金會 ： 截至一

九五二年十二月三十－ H 爲止之會計年
度(A/2396, A/ 2455) 

三六． Mr. BRENNAN（溴大利亞）指出諮詢委

員會繚告害 (A/2455) 中僅就兒棠急救韭金會行政

蕷用表示意見。這一點在諮詢委員會提交大會第七

屆會的報告書 (A/2220) 中巳癌提到過，據當時的

解釋，行政找用的增加係由淤兩項琿缸第一，兒

三八． Mr. AGHNIDES （行政翌蕷算問題諮詢

委員會主席）承夥目前對於行攻打月和事業巽用f胡

無劃一的定義，但是他說兒蜇急救恭金會的定義和

抜術搞助擴大方案的定淡並不柑同。諮詢委員會在

檢討兒躓急救某金會報告害時原就憫會到這件事，

也台考盧過提出甑一定義的問題，但因兩者之閬忭t

形並不梠同，所以決定不提出來。倘若委員會B恕1志
可以這粿做，諮詢委員會當然樂予照辨，但他不科｝

不指出此項問頲異常複雜，因驾可能訂出的任何去Z

義，就某一方案而言，或者合理妥當，但同時可臨

嚴軍妨礙另一方案。

三九． Sir Alec RANDALL（英聯王國）體會到由

於該項方案巳醛改變前心，又因許多國家接受槁l!;fJ

的方式增多，欲求行政牝用照全部指用同一比例臨；

低殊不可能。但他認鶯再進一步弒低行政孑「用仍屎

可詭。他希望兒盎急救某金會執行委員會能繻常著E

僳檢討此項問頲，並在不妨礙該會工作效率的原n"

下依嶽減低行政孖用。英聯王國對於兒霖急救苯企：

會所完成的工作，尤其是在英聯王國各附扇領土Df

完成的工作，甚爲威激，正因鶯這一點，宅特別希r
縝能儘鍅把那項工作的效率提高，縲龔減低。

四0. Mrs. BOLTON（美利堅合衆國）贊同英瑕§

王國代表對於兒薰急救某金會的龐大行政般用所惡

裘的意見。美國代表團所眞正關切的是：佘一九四

Mll一九下＝這兩侗年度作比鶿常年槁助經裴自
四四，三八二，一七五美元減到一一，四六二， C)

一五美元，但行政巽用減少的數額遞不到玉00,

000美元，而且許多行政事務迢是受助國政府拮L
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供的。i美國代表同固然了解方案政策改良的結果行

政巽用對事業戮用的比例必然增高，然而遠是截媯

行政我用未免遏高。美國政府必將經常檢討此事，並

希望他國政府能加以支持，務求兒蜇急救菲金會的

經打儘坻用在兒盎事務方面，這原是當初設立該會

的目的所在。美國代表同與冀國代表團同糅威謝兒

薰急救某金會的優良工作。

四一． Mr. BRENNAN（溴大利亞）向諦詢委員

會主席保證，倘若技箱搞助擴＊方案所採月的行政
1t用和閥接事業1t用的定義不適用於兒煮急救某金

會，他一定不會建議知章急救某金會應加採用。

四二．他諸委員會注意栽明行政巽Jfl在全部我
用中所佔百分比的附表 (A/2396, 第十五段），並

且說一九五＝年此項比例數筠一三．入，其中有若

千賽用若照執行委員會所核定的定羲應蔵作事業1t

用。由於採用新定義的結果，一九五四年行政指用

將降到百分之八．六。因此他建敵諮詢委員會應檢
討行政料用新定義，並於適常時機告知第五委員會

此新定義是否合理與満意，玷無論是項定義是否符

合技術協助方案所採用的定義。倘兒甄急救北金會

的定義確可接受，宅便可以平息批評行政1t用迴高

指所懷的恐憚。

四三． Mr. FENAUX（比利時）贊同溴大利亞代

表的恋見，並加解釋。柢據他本身在兒繳急救苯金

會執行委員會的工作經驗，他夥鴆那個機槁審慎動

用經龔、竭力減低行政挫用，質在是其他機構的榜

粿6 : 

四四．主席建瞄由第五委員會睛諮詢委員會考

瘟修訂的定義，並將各位代表就此問題發表的惹見

栽入報告員瑕告客。

決定如語。

四":Ji. 3::席提議由委員會建議下開決齦草案：

｀大會

＂一.n接荃騸合國國際兒益緊急救演某

金會截至一九王＝年十＝月三十一日為止之會

計年度財政狀況郫告害與決算，以及審計委員

會所發之審核證審；

，＇偉 ．悉行政孵預獐問題諮詢委員會就審計
委員會報告客所提出之意見。＂

決議草案經全體一致通過。

（午後五時零五分散會。）

第三百七十九次會鐵

一九五三年九月三十日屋期三午後三時在紐約舉行

主席： Mr. Awni KHALIDY（伊拉克）

聯合國合辦職員淡卹甚金

（項目四十七） ：

(a) 聯合國合辦職員養卹金委員會截至一九

五二年十二月三十一日止之常年赧告害
(A/ 2421) 

一·主席睛委員會審査職員義卹金聯合委員會

常年報告害(A/2421); 他指出·.1~不霸要委員會在此

方面作任何特殊決定；僅須委員會建啟大會誌悉此

項報告書。

二． Mr. SELLAR（審計委員會主席）說審計委
員會報告霨中涉及合辦職員養卹金部分(A/2392，第

＊指大合議程項目 。

A/CS/SR.379 

四十二頁）列有若干錯誤統計數字。因此應読委員

會中各位委員僅參若職員養卹金聯合委員會常年郭

告杏中所栽數字。

~. Mr. BOOTH （ 聨合國職員菩卹金聯合委員

會土席）對淤一九五＝年度所獲成就表示湍渲。他

接着說參與某金之各會員糾織均非常合作，職員羨
卹金聯合委員會中三類會員之間的合作關係異常圓

滿6

四．准許世界氣象料織（簡稍氣象料織）加入之

後，苯金會的會員緤織共有七個，參與人共有入，一

五二名。

:Ii.他要提請注渲翔個軍要問題，一是人壽保

險估值(A/24:21, 第十段至第十二段），一是投資政

策（第＝十六段至第＝十七段）。某金的投資收盆為




